NUM 1742

a invitación a Panamá para las Olimpiadas principia a provocar protestas entre los deportistas

De Atenas llega una excitativa los clubs de toda la República para que no tomen parte en los juegos con los panameños

Los que suscribimos, en nombre de Costa Rica y de las víctimas de Coto, no participaremos de la desverguenza de esa invitación"

limpiadas de fin de año muchas armas que nos Raza". enérgica- rertenecen. olestamos ente de esa invitación y República para que se istengan de tomar paren las fiestas que así in a Costa Rica.

Si allá, en Coto, las ir sus corrientes, la san e de tantos que cayeron atria, para nosotros no ha borrado el recuerdo ; aquellos hechos.

s señores representans de la Comisión de

Consulado El Salvador en Puntarenas

Puntareuas, 27 de setieme de 1924

Señor Director de

LA PRENSA

ay señor mio:

jecutivo de la República de Salvador, por Acuerdo fehado el 8 de agosto último, ara desempeñar el cargo de onsul ad-honorem en este uerto, y habiendo obtenido 17 del corriente el exepobirrao de Costa Rica, en sta lecha he entrado al ple o ej reicio de tan elevadas anciones, to cual me es graparticipar a Ud. con mues as de alta y distinguida unsideración.

El Consul de El Salvador n Puntarenas,

JUSTO P. LOPEZ

idos los jugadores de a esos mismos que tienen nuestras riquezas. anamá, para que tomen en su país nuestra bande-

scemos un llamamiento Repúblicas de Centro significado anterior. todes les equipos de América, nos ayudaron va hacer posible que no del Panamericanismo". olimpiadas de fin de año?

ijo las emboscadas co- tas: protestemos todos irdes en defensa de la unidos de esa invitación hecha a Panamá, y los que suscribimos, en nombre de Costa Rica y de No podemos creer que las víctimas de Coto, no participaremos de la des J vergüenza de esa invitaiestas, se honren al ción asistiendo a las olimpiadas que se celebrarán a fin de año sil han de venir los jugadores pañameños.

Atenas, octubre 1º 1924

F. Bolaños Q, Lolo Alfaro S, J. F. Vázquez, Alfredo Calderón, A. Chaves S. Gilberto Jenkis B. Ramon Bogantes, va el Juez 3º Civil don Eu Otarul Espinoza M. Ismael Arguello, Ricardo Arias, Santiago Arias G. Nombrado por el Poder Juan Rafael Alfaro S. Primitivo Rojas, Raul Adán Acosta Valverde por Herrera, Jenaro Chavez el demandado Castro Lí. Carvajal, S. Ovares S. (capitán,) R. Rodríguez dos para que manden el co-G. Noé Cascante, Miguel respondiente dictamen los Meldio Montoya, Alfredo uatur de estilo del Supremo Rodríguez, Roberto Ramos, Rubén González, partió esta Comisión para Ismael Ramos. Hay otras firmas que

respaldan esta protesta.]

NOTA EDITORIAL

Nuevo significado del día de Colón

El Comité Internacional de las dos Américas solidaridad de la raza latinoamericana, y son los establecido en New York, pretende darle al 12 de mismos delegados de nuestros países quienes le Octubre un nuevo significado.

como la "Fiesta de la Raza", entendiendo por con más entusiasmo que nunca el "Día de la nuestra raza la fusión ibero-americana, ya que Raza", otros delegados de los mismos pueblos los iberos fundaron veinte Repúblicas, a las que reunidos en Nueva York sustituyen el "Día de la dieron su idioma y su religión, su sangre y su Raza" por el "Día del Panamericanismo" con la

espíritu. rituales para defenderse contra las imposiciones de pradores y sus deudores. religión, de otro espíritu y otra sangre, que, con- tica absorvente de Washington, habrá que recor-Los deportistas de tenderles la mano para siderándonos como pueblos inferiores, tienen la darle al mencionado Comité que él mismo ha tenas, todos, al enterar darles la bienvenida, a ambición de dominarnos por la política y por las contribuido a fomentar tan poderosa absorción. de que van a ser invi- los jugadores panameños, armas para explotar nuestras aptitudes y controlar

En realidad de verdad, este es el importante La caducidad de arte en las próximas ra, una ametralladora y significado del 12 de Octubre como "Fiesta de la

> Ahora se le quiere dar otro significado com-Además, si todas las pletamente distinto, que destruye por completo el

El mencionado Comité ha iniciado un movien ese conflicto que tuvi miento de propaganda para que en todo el Nuevo mos con Panamá, cómo Mundo se celebre el día de Colón, como el "Día

nieren celebrar, a fin de les repugne a los depor- Ya está, pues, desbaratada toda la labor de to, si estos señores lle- tistas centroamericanos, tantos años anteriores. Claro que este propósito no cuando lleguen éstos al podía engendrarse en ningún país latino americapaís y nos vean juntos no. Tenía que engendrarse entre los sajones que uas de aquellos ríos con los pañameños, para nunca se duermen, y en Nueva York ha surgido in hecho desaparecer, celebrar con alegría las la idea y de allí ha partido el movimiento.

El panamericanismo, de esencia puramente Compañeros Deportis sajona, inicia su mejor ofensiva para destruir la

> Una inspección Nota de duelo judicial que fue a

Siguirres

Ayer se reunió la Corte expres mente para nombrar una Comisión que fuera a Siquirres y en forma prácti ca se haga una inspección en los terrenos que dieron Firmas de los deportistas: margen a un pleito entablado por don José Castro Mo rán contra Gulllermo Castro Li, comerciante establecido en la cludad de Siquirres.

rique Brenes Castro a quien acompañan los abogados Lic. don Alejandro Alvarado Quirós por parte del actor Sr. Cuesta Morán y Lic don

Tambiéa fueron nombra Ingenieros don Marcial Al pízar y D. Juan José Araya. En el tren de esta mañana

El señor Juez 3º Civil como persona recta y justa rend ra luego en sentencia. ditenta eximen y por eso el Tribunal Supremo de Justicia quiere que haya una legal saución,

Signirres.

Sauta Cruz, Octubre 2

Anoche a las siete y media falleció el presbítero Velasco, queridísimo de todo el vecindario. El duelo per su muerte es general en este pueblo. Paz a sus restos

Santa Cruz, Octubre, 2

La funebre campanada de la Iglesia a las slete y me Al frente de esta comisión hace tantos años, el qua gastó toda su energía en el progreso de este cantón, espiritualmente como en to do lo demás, Santa Cruz la menta deveras la desaparl ción de este acciano a quien tación fueron distinguiveneraba y apreciaba de una manera incalculable, Santa Cruz pierde un va losisimo elemento de su foro con la muerte del Presbitero don José María Velas: co. No hay pasión política, todos unidos acompañamos de España don Pedro ea su pesar a la familia do ilente.

CORRESPONSAL

Es us caso que merece Casa casa de habita Ca Deseo vender mi cion o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSEC ZONIDA Busque La Prensa' puetto lo que el pueblo

hacen su juego. Mientras los delegados de la Hasta ahora, el 12 de Octubre era considerado América Hispana en España hablan de celebrar protección del Presidente de los Estados Unidos, Y eran todas esas Repúblicas, desde Laredo el único pueblo que de ese movimiento que ahora hasta la Patagonia, las que agrupadas por la ban- se inicia se ha de llevar todas las ventajas, condera de la Raza, iban estrechando sus lazos espi- virtiendo a todos los demás pueblos en sus com. pueblos y razas extraños, de otro idioma y de otra Y cuando surjan las protestas contra la polí-

un contrato

Por cuanto no han sido Ilenados los requisitos de la Cláusula 4ª del contrato con el Sr. San tiago Chamberlain Z. que suscribió en la Secretaría de Hacienda el los casos resultan de tifoldea. día 2 de mryo de 1923, para utilizar las paredes Pública tiene informes fide exteriores del edificio dignos acerca de lo que co la colocación de anuncios, Departamento, es de supo el señor Presidente de la República de conformidad con lo estipulado en la cláusula 5º del ve declarar la caducidad del contrato de que se ha hecho referencia.

viaje del

Hoy salió para Limón, 10Se 110S con objeto de tomar el vapor que lo ha de condia de la noche anunció la ducir al exterior, el dishora en que pagó su tributo tinguido y culto caballea la madre tierra el cura de ro, miembro de la Coloapreciable y distinguida fiestas. familia.

> A despedirlos a la es tías la familia del Coro vía, esta boca es mía. nel Pardo.

El honorable Ministro Quartín les acompaña viajeros.

sea una feliz travesía.

en el pueblecito

Se dice con insistencia que en el pueblo de Pavas, próxi mo a la capital, existen mu. chos enfermos, y aseguran clertas personas que todos

No sebemos si el Subse cretario de Higiene y Salud ocupado por la Fábrica mentan unos y otros; pero Nacional de Licores en dada la activa labor de este ner haya dictado el doctor Solón Núñez las medidas de rigor necesarias a ese res pecto.

Lo que allí sucede es algo mismo Contrato, resuel- que llama la atención. Ayer pos manifestó un vecino de aquel lugar que rara es la casa en que no hay cuando menos dos enfermos.

> El asunto merece conside ración

Coronel Pardo ¿Tendremos los Cívicas?

Estamos ya próximos a nia Peruana, don César finalizar el año, y nadle aco' Pardo, en unión de su mete el problema de las

Los señores Regidores nada dicen y Pochet que slempre ha gustado de estos espectáculos, que correspon: das familias de nuestra den por derecho de tradición sociedad, en la que go al pueblo y únicamente para zan de afectos y simpa el pueblo, no ha dicho toda.

El comercio está dispuesto a contribuir como siempre a fin de que las fiestas se celebren como todos los años, y creemos que ya es tiempo de hasta Limón con objeto que se discuta este tópico, de despedir a tan ilustres para que las Comisiones que han de organizarse elaboren "La Prensa" les de sus programas con la mejor perfección.

> Las fiestas tienen que colebrarse como siempre. No hay derecho para quitarle al

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA REDACTORE:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

7" Av. Este - Nº 344



La ciencia y el crimen

EL BISTURI DEL CONDE CONTI

Ni al diablo se le puede ocurrir lo que se le ha ocurrido a un científico de la ciencia oficial.

Lástima que los alborotos de la política internacional, primero con el plaa Dawes y luego con el sainete ginebrino del desarme, le hayan restado éxito de publicidad a la proposición estupefaciente del Conde Conti.

Figurate, amigo lector, que este mes pasado se han haya ocurrido un solo reunido en Londres las más altas autoridades penitenciarias de numerosos países para estudiar la manera de dis minuir la criminalidad. Digamos de paso que estos señores (la mayoría seudocientíficos) hace muchísimos años que están estudiando la disminuición de la criminalidad, y con todos los procedimientos que ellos han imaginado, la cri minalidad, en vez de disminuir, signe creciendo.

Uno de los puntos trascedentales en que, al fin, han Habana. venido a coincidir todos, es en la completa inutilidad de la pena de muerte, que no ha logrado reducir en ninguna nación el número de crimenes y la magnitud de su horror. Con esto nos han venido a dar la razón a los enemigos de la pena capital, que somos millares, desde Víctor Hugo que escribio "El último día de un reo muerto", hasta este insignificante cronista que no ha dejade de protestar cada vez que se ha ejecutado una sentencia de muerte.

Y si la pena de muerte no disminuye los crimenes tro América. ¿qué hacer para acabar con tanta criminalidad o reducirla siguiera? Lo que la Criminología no es capaz de conseguir, bien podría conseguirlo la Sociología. Ya se ha di cho muchas veces que muchas de las llamadas "protuberancias del cránco", con mayor propledad podrían llamar. se "escollos de la sociedad". Pero los directores de cárce les y presidios no entienden eso ni quieren entenderlo. Ellos pretenden eliminar los efectos dejando intactas las causas, y su tarea se parece a la de las náyades empeñadas en llenar un tonel sin fondo.

Lo sensacional, lo asombroso, lo que ha despertado los más ardientes comentarios, ha sido la proposición del delegado italiano conde Conti, presentada por primera vez y con toda la seriedad en un congreso científico.

Su proposición es la siguiente:

Eu vez de matar a los asesinos, impidamos que pazcan. ¿Cómo? Sencillisimo. "Esterilizando" a los criminales e impidiendo así que tengan hijos. Se extingue la raza de los malos. Sería, en suma, la pena de muerte preventiva, aplicada antes del nacimiento. Es una cues. tion dinchisima pero importante-dijo el representante de Italia-yo creo que cuando un tribunal declara que un hombre es un delincuente habitual, ha llegado el momen to de que el Estado intervenga e implda que se forme una familia que sería una amenaza y un perjuicio, para la sociedad. La esterilización-prosiguió el Conde Contise puede obt mer cientificamente, sin separar nada del cuerpo humano". Se trataría de un pequeño corte de bisturí que separaría a un hombre de su propia descen dencia.

La idea no es nueva; pero es la primera vez que se ofrece como solución práctica moralizadora. Claro que el se castrara a todos los malos y se dejase nacer única. mente a las personas buenas; el mundo se mejoraría ciertamente ¿i ero no quedaría la tierra casi despoblada? Creemos houramente que el bisturi de Conti no lograria vaciar las cárceles. Como si el delito fuere una cuestión de familia, cree el decidido conde que los hijos de criminales son todos criminales y que de personas houradas solo nacen seres hourados. Y en eso está equi vocado de medio a medio. Podríamos citar numerosos casos de hombres decentes, con mucho corazón y mucho talento, que han nacido de padres depravados; como a cada paso nacen de padres honradísimos, hijos que son espantosamente criminales Ahí está todavía palpitante el caso de esos dos jóvenes de Chicago, milionarios por herencia y asesinos por placer, nacidos de una familia reputada como intachable.

Un filosofo frances propuso una vez esta cuestión: "Suponed que tocando un botón podías hacer morir a un neo y desconocido mandaría ea China y ser sus here deros universales. ¿l'ocarias el botón?" Es presumible que que se les aplicara el bistorí a los de otras religiones; los muchas personas honradas lo tocaríao, sin que sus despótas lo pedirían para los comunistar padres les hayau transmitido el "mandarioicidio".

no quedaran criminales, las llamadas razas superiores famoso bisturí haga una selección a la inversa y acabel proponarian que se les diera un corte a las razas tenidas con lo poco bueno que le queda a la humanidad. por inferiores; los fanáticos de una religión proposidefan

Pronto estará establecido el servicio aéreo entre New York y las Repúblicas Centroamericanas

Nueva York, octubre. | Según cálculos autori poration, ha declarado transportar pasajeros, co los gobiernos de las repú. Nueva York a Guatemaca, para establecer un rá dor, Honduras, Costa Ri Estados Unidos a Cen-Idías a lo sumo. tro América, han adelantado tanto, que se puede de Nueva York a la cosaño se inagurará el ser- Central más de diez dias. vicio.

la compañía que él dirige es la única empresa de aviación comercial americana que en cuatro años ha transportado a más de 40 000 pasajeros sin que percance, y sin subsidios del gobierno. La compañía explota la línea Nueva York-Atlantic, City-Cleveland - Dertoit, y Nueva York-Key-West gun gobierno o particular

La nueva línea a la América Central sería la península mejicana del Yucatán, en donde continuarían con las líneas a lo largo de las costas pacifica y atlántica de Cen-

-Mr. Redden, presiden zados, se cree que con el al castellano por Felipe VI te de la Aero marine cor nuevo servicio se podrá llaverde. que las negociaciones con rreos y mercancías de blicas de Centro Améri-la, Nicaragua, El Salvapido servicio aéreo de los ca, y Panamá, en tres yes de la moral, de costum-

Actualmente se gastan afirmar que dentro de un ta pacífica de América

Mr. Redden dijo que | -Mr. Redden es de opi. nión de que el servicio aéreo será llevado hasta Colombia y el Perú tan pronto como se presente hay dificultades técnicas para establecer inmedia. tamente una línea aérea Nueva York-Buenos Ai res.

> Dijo además: "Si alofrece financiar la empresa, la compañía que represento garantiza hacer el coste del experimen

> > Lea "La Prensa"



Anoche, muchas copas, mucha comida, mucho baile, mucha excitación nerviosa. Hoy, al despertar, Iqué horrible dolor de cabeza, qué mareo, qué malestar, qué agotamiento.! No hay ocasión en que mejor pueda apreciarse lo que es la

CAFIASPIRINA!

Con dos tabletas no sólo desaparece por completo el dolor de cabeza, sino que se calma el sistema nervioso, se regulariza la circulación de la sangre y se experimenta una saludable sensación de fuerza y bienestar. Igualmente admirable para dolores de cabeza en general; dolores de muelas y oído; neuralgias; resfriados, etc.

Nunca afecta el corazón. înofensiva para los riñones. Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer."

PRECIOS: Sobrecito, 15cts. - Sobre, 25 cts. - Tub), @ 2.25

Mejor será que el Conde de Coati deje Intacto en los Si se prociamara el reinado del bistari, cuando ya criminales lo que el Código les respeta; no sea que su

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

BERNARDO MERINO

BAYER

LA MARQUESITA

Hemos recibido de la ca sa editorial de Barcelona Eugenio Subirana la nove la de A Dourliac titulada "La Marquesita" traducida

"La Marquesita"ha sido re: comendada por la Academia Francesa Es una novela de pasaje la impresión de lo ternura y de amor, cuya ac ción y cuyas ideas se sujetan a las más estretas leores puras y honestas, que no cfende el pudor de las nás castas doncellas.

AMOR QUE NO HALLO AMOR

Nueva York, agosto. Susana; también de Barce La casi editorial Feliu y lopa nos ha equiado la interesante novela "Amor que

RESTRIADOS CAUSAN DOLOR

Mr. Young asegura hombres de talento. el resurgimiento de Alemania

un vuelo de Nueva York regresó a París, después de a Buenos Aires, o perder varios días de permanencia en la capital de Alemania y ha manifestado que la apli- Ferrocarril al Pacifico cación del Plan Económico del General Dawes se está efectuando sin incovenientes y que Alemania podrá pagar las indemolzaciones que se le exigen, a menos de que ocurran disturblos políticos imprevistos.

el resurgir de las ludustrias Ciruelas, Alajuela (terminal) alemanas en un hecho que se advierte a simple vista.

no hallo amor" de Alfredo

Toda la novela gira alrededor de un desengaño de amor, que deja en los lectores una fuerte emoción agridulce. Está compuesta con hábil maestría y escrita en un estilo lleco de naturalldad que le da a cada

Es una de esas obras que dejan en los lectores un recuerdo que tarda mucho a borrarse.

EL CULTIVO DE LA MENTE EN LOS NI-NOS.

De la misma casa Feliu y Susana hemos recibido la obra educativa de Atklason que lleva por título "El cultivo de la mente en lo ni-

Como todos los libros de es te famoso autor, es una obra una ocasión. Cree que no EL LAXATIVO BROMO QUININA de psicología y de estudio, mundo para curar un resfriado en un donde se aprende todo lo dia. La firma de E. W. GROVE se necesario para desarrollar y halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A fortalecer la mentalidad de los niños, preparándolos para que puedan llegar a ser

> Los padres de familla y los educadores de la lofan. encontrarán en este libro un valloso caudal de útiles conocimientos.

El signiente itinerario en

tre Alajuela y San José: Salida de San José a las 15 horas (3 p. m.) todos los días, pasando por las esta-

ciones siguientes: Sabana, Pavas, San Anto-Mr. Young asegura que nio de Beléo, Ojo de Agua,

Suscribase a "La Prensa"

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapo-ILS CALAMARES, PASTORES, ULUA Y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sabado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristobal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fysses L d. llegaran a Puerto Limon cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristobal y Kingston, para Bristol. Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. - Para más informes dirigirse a les oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN

San José, 28 marzo de 1924

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez do Co.

APARTADO Nº 211 TELEFONO Nº 694

LABOR DE LOS CORRESPONSALES | Los socios del

De Heredia

que se le hacen al inteligen len San José, los famosos te Profesor don Luis Felipe toreros españoles Pepe Mora González Flores, hombre de y Ramitos. Aquí hay desde talento y de cleacia, será ahora mucho entusiasmo. justificado; él vela per la Mucho nos agradan las cultura y adelantos de las notas amenas del gallardo escuelas, principalmente por escritor, Sr. Merino. la Escuela Normal de Costa Rica. A él se le debe que El muy estimado y labo Heredia festeje algunos días rioso joven, don Cayetano memorables para nosotros, Lobo C, se estableció con gra este simpático Club por cuanto dada la constan- una buena barbería en casa de Sport se empeña en cia y fresca memoria lleva de don Nicasio Espeleta, un apunte para celebraciones frente al mercado donde tie de fechas memorables como ne un servicio esmerado y lo dijimos antes. El hizo las mucho aseo para atender a gestiones y la iniciativa del su numerosa clientela y al cular invitaciones y se Parque Gutiérrez frente a la público en general, Iglesia del Carmen, y se le Mncho nos halaga ver a debe la inauguración que se nuestros compañeros los de 900 las tarjetas que se lar. Por esa revelación con va a hacer, y para celebrar obreros humildes surgir sola fiesta del centenario de los, ayudados de Dios y de Heredla, ha sido el principal bido a su constante trabajo, chachas de buen físico. factor de todas las activi bonradez e inteligencia, dades que hoy día se haceo Mucho éxito le deseamos plácemes. Sabemos de para dicha celebración. Va- al simpático y popular Tano. yan nuestras felicitaciones; distinguido Profesor señor González.

na Esmeralua v. de Morales, plensan en toros en la can ya sigue mejor de su enfer cha de San Francisco pa. alegramos.

El culto escritor, don Ber

Apartado 1064

Apartado 614 -:-

USE EN SU CASA

"CERA IND

su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

ALMACEN EL MUNDO

ACABA DE RECIBIR

CEBOLLAS

de primera calidad y a precios bajos

Tomás Fernández

Eduardo L. Fernández

Telefono 378

Teléfono 198

nardo Merino, nos da la nueva que en pocos días Los aplausos y elogios darán seis corridas de toros

Desde ahora hay comen tarios favorables sebre las fiestas que se celebrarán en Hemos sido informados ios dias 9 10 y 11, del en que la apreciable señora do trante mes y hay quienes mas de actualidad, la medad; por tal motivo nos ratraer a Pepe Mora y a Ramitos.

CORRESPONSALIO . J. I D

de Cooperación Nacional Para pisos y muebles se GARANTIZA

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

489 Francisco Zuñiga M. 499 Arturo Solis Mora 500 Manuel Solis Mora 501 José Suarez 502 Julio Ortiz Cartin 503 Daniel Arguedas Mora 504 Jorge Fonseca Saénz 505 Enrique Saborio ELECTRONIC PROPERTY AND A REPORT OF THE PROPERTY OF THE PROPER 506 Mariano Solorzano G

507 Juana v. Quesada

509 Anade Acosta 510 Raquel Sibaja Zamora "LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"

508 Jesús Ma. Arias Quesada

LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA

TIENE SIEMPRE PARA

Suscribase Ud

tura plateada.

Sustitutos nunca satisfacen. Busque el

nombre SAPOLIO. Banda azul-Envol-

ENOCH MORGAN'S SONS CO.

MARCA DE FABRICA REGISTRADA

E. U. A.

se divierten

Para el próximo domingo tienen el proyectado baile, amenizado por una de las mejores orquestas, Jazz-Band y cuanto se desee.

La juventud que inteen est i filesta.

Va comenzaron a cirgún nos informó Pepe Luis y Marchena, pasan enviaron, solo a las mu-

El sexo feo está de varios, que ya tienen par reja para romper la dan

Antes del baile, disertará sobre uno de los tédistinguida sescritora señorita Angela Acuña, a quien iremos ovacionar.

Señor Gobernador de en esta campaña de defeosa Sote a.

Muy señor mío:

En una publicación que pareció en el "Diarlo de Costa Rica" Nº 1566 trae una nota titulada "El asunto de los ranchos, llueven que jas contra el Gobernador y io son en verso», esa nota se refiere a las hojas que obtener el mayor éxito hemos venido publicando en defensa de los habitantes de las tembloreras, Ud. entre otras cosas manifestó que esas gentes las están azusan. do algunas personas que tienen alguna hachita que afisidero que su criterio está completamente herrado, y para evitar cualquier sospe | MIGUEL ANGEL SALAZAR B. cha o malas interpretaciones me es grato manifestarle que Busque LA PRENSA

la Provincia don Rogello no ha habido detrás de basti se me haya lostigado, sino esta. que en lo que los ojos se esha escrito en las hojas lasque xido de carbono. estoy dispuesto a seguir puque debemos desocuparlos verdes hojas. en el perentorio término de peramos siempre que tam bién usted manifieste al con cederla o diga públicamente 'razón'

Siendo de usted su muy te resuelto. atto. y s. s.

Carta abierta

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metalica, clavos, cemento, caña y toda clase de articulos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Apartado 614 Teléfono 1048

En los Estados Unidos aumenta la criminalidad de una manera alarmante

Nueva York que nos dice: de los correos. 'Es de tal manera alarman

otros valores. todo el mundo torna el LAXATIVO El pr medio de los robos
BROMO QUININA (Partillas.) Los de esta índole en la gran
Doticarios devolverán el dinero si deja Francia es de unos 6.000 000
LA PRENSA

LA PRENSA

Todo el mundo torna el LAXATIVO El pr medio de los robos
BROMO QUININA (Partillas.) Los de esta índole en la gran
Doccidental, por la tierra y
por el aire, sobre una base
se halla en cada cajita. Hecho por la por año.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E U da A

Festos bandidos

Todo el mundo torna el LAXATIVO
BROMO QUININA (Partillas.)

Doccidental, por la tierra y
por el aire, sobre una base
completamente nueva. Pero,

Tenemos a la vista u a Goblerno se ha visto precicorrespondencia de un ami- sado a construir 3.000 carros go residente en la ciuda i de blindados para el transporte des potencias y asegura que

te la extensión de la crimi. cerca de Chicago, ocho bannalidad en les Estados de didos asaltaron el tren correo jeros, etc. a Unión American, que el y se llevaron más de dos Imiliones de dólares en dinero y como un millon en tas rusos bajo una sola jefa

litanos que asaltan y vengan mente que algo pueda estar sus agravios o se defienden en China unido. e la policia, están casi lempre bajo el Influjo de a morfina o de la cocalna, y nocedor de que su gebierno aunque en apariencia, se trata de popularizar el plan ven encanijados, enfermizo Dawes, le recomienda que e loofens vos son capaces de lo explique por medio de pe-

El tipo del apache parlpera el estafador figo.

la hum nidad entera".

utores de todo atraco, se hallan siempre armas y muque las víctimas rara vez es precis proteger la fuerz, humano. a balazo limpio. Nada tiene de extraordinarlo, pues, la enorme suma de homicidios que figuran en la estadística criminal neovorquina.

ARTURO BRISBANE

La noticia más importandores, ol mucho menos súa le para las futuras edades es

El doctor Daly, profesor cribe se ha necho a conclen de Química de la Univercla. Así es señor Sotela le de sal de Liverpool; dice que claro una vez por todas que puede manufacturar azúcar yo soy el autor de la que se de agua corriente y del dió-

Así como la naturaleza blicando siempre que usted elabora el azúcar en las no revoque su resolución de plantas, por medio de sus

Si la ciencia puede en un mes, la rev catoria la es- gran escala imitar a las plantas, fabricando azúcar y proteica del dióxido de carbono del aire y del agua que a nosctros nos asiste la de la tierra, el problema all. menticio queda en gran par'

De todos modos no vayáls a apresuraros a vender vuestros lugenlos de azúcar. Estos es harán ricos con toda seguridad

El coogresista Schilet Mariot, presidente de la convención Republicana del Estado de Conneticut, ha comparado a Lafoliete con Trotzki y Leninine.

Oleidando nuestros puntos de vista sobre la política bolshivista, que son asuntos de opnión, eso casi equivale a un cumplido.

Lafollete pudiera replicar parodiando el camarero del carro Pullman, a quien se le pide cambio de un biliete de \$ 100. "Gracias por la aten-

Indudablemente que un hombre detado de la combi oada habilidad de Lenine y y Trotzki seria "algo."

Sun Yat Sen, el gran cauuillo chino se declara abiercamente bolshevista, ataca al imperialismo de las gran el gobierno de China es una El 12 del mes anterior, farsa dada la intervención de los diplomáticos extran-

Si fuera posible unir a todos los chinos y volshevis tura, el Mongolianismo pu-Estos bandidos metropo- de muy difícil afortunada-

Un alemán inteligente code pachar al otro mundo a lículas cinematográficas durante diez minutos cada día.

En una hora el cinematósiense no existe en Nueva grafo puede enseñar a la York, como tampoco pros. mente joven, al joven en anos o joven en fuerza diges-En los bolsillos de los liva, más que los libros pudieran enseñarle en un mes.

El porvenir del cinemató. ulclones, porque aparte de grafo está en la escuela de Eastdman, de Rochester, de son sumisas, y de que, en quien se dice que proyecta bancos y sitios donde hay cooperación a la instrucción dinero, nucca faltan detecti. pública por medio del cine ves dispuestos a abrir fuego matógrafo, prestará un gran o otra el primer sospechoso, servicio a la causa del saber

Libros en venta M CERVANTES

DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos ilnstrados. PLUTARCO

VIDAS PARALELAS, 5 tomos SALVADOR RUEDA

QUEVEDO PAGINAS ESCOGIDAS

ESCRIT S P ITTICOS

Octavio A. Fayad articulos dificiles de limpiar en la cocina, y demas partes de la casa. Grasa, moho y mugre ceden facilmente con SAPOLIO. EFICAZ-ECONÓMICO

Ofrece al comercio Betún Shinola pequeño, negro y rojo, a razón de & 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

CONTRACTOR AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE P

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Doble Grands y Paqueña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champague Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Cambio Hoy a las 10 horas

New York 401 1/2 0,0 Londres 358 1/2 l'aris..... 108 Парапа..... 267 1 alla..... 89 ulza..... 380 1/2 L'élgica 100 % Amsterdam 39 oro am.

Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado BALTASAR GRACIAN TRATADOS

EMILLIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIERKA LOURDES, 2 tomos EPISTOLARIO R. BLASCO IBANEZ ORIENTE

CUENTOS VALENCIANOS

Ninguno tan estusias- obsequia Guillermo Alonta como nuestro buen so cuando está de buen J. octavio Picox amigo Pepe Luis Quirós humor.)

y el foot ball

Las olimpiadas

de las olimpiadas. tusiasmo y habrá que cada uno de los jugadoverle refiriéndonos los res del Club. Nos figutriunfos y las copas ga- rábamos ver a Melquianadas por los chicos de des Alvarez cuando bus. la Libertad (pero copas caba por los pueblos de auténticas, de plata y España votos para pillar oro, no fuera a creerse el una diputación. Hasta lector, que son de las que se atrevió a asegurarnos,

para esto del foot-ball y Habrá que ponerle atención a l'epe Luis ha-Ayer le dió por el en- ciendo el panegírico de sin egoismo, por supues. to, que los "foot-ballistas "cumbre" se hallaban en este pequeño rincón cencalor del entusiasmo lanza en público su apuesta de que en el próximo concurso de "Matchs" que hay concertado con los equipos que han de visitarnos de otros países, será "La Libertad" quien se lleve la palma; y aquí se crece Pepe Luis, despide al desagüe su chicagres y representándonos una escena vivo allegro parangoneada a a la del monólogo de "Jeremías" en el "Rey que rabió" nos dice que los jugadores de La Libertad, reunen estética, vitalidad improvización, sensatez, vértigo, (eche Ud. hilo) arrogancia, firmeza, y sobre todo, poseen el arte de la jugada clásica con la emoción intensa de la jugada de brío, y si no, que lo diga Manolo Rodríguez.

Nosotros le pusimos atención a sus palabras y nos pareció bastante exagerado e l aspecto apologético con que nos hablaha del foot ball, este amigo, cuando según lo que nos dicta el sentido común, toda la afición a este deporte, niega solidez a la forma actual de nuestra casi fiesta nacional.

No dudamos de que en Costa Rica hay pasión por este deporte; como no puede negarse de que tenemos buenos equipos; y pudiera suceder que jugando con precisión, no descuidando las entradas vigorosas de medios y defensas, se logre lo que Pepe Luis da por seguro y hecho.

El entusiasmo entre los deportistas aumenta e n forma considerable para tomar parte en el torneo de las olimpiadas, y podrá ser osadía de Pepe Luis afirmar lo que nos dijo, pero él mantiene su apuesta en dinero contante y sonante y reta al que desee acometerle en sentido contrario

A VISO Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jimenes.

JUAN MARAGALL ARTICULOS 5 tomos ELOGIOS HOMERO

ILIADA, con grabados. EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO

UNA VIDA EXTRA RDINARIA SOFOCLES Edipo Rey: Edipo en Colona: An.

DULCE Y SABROSA

LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA

LA DE BRINGAS

ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA INCÉGNITA

Libros en venta La fiesta de la Virgen de Mercedes la ciudad de Heredia

octubre. El sábado 27 a las estrenen. doce y sels de la tarde, ave marías solemnes con pólvora te diario, nos permitimos en cesión con la sagrada ima nuación misa solemne con cardo Salas. revestidos, y por la tardel rosarlo y sermón; los demás en envier a nuestro progredías, lo mismo que los ante rlores, terminando la fiesta EL ABUELO : CELIA EN LOS | 1 1º de octubre con hermosa | nuestras felicitaciones por los visita de altares.

Los sermones expléadidos tival. EL DOCTOR CENTENO, 2 t. locupando la Cátedra Sagra da, sacerdotes de elocuente EL CABALLERO ENCANTADO palabra, por los Presbíteros don José Josquin González don Ricardo Zúniga don Salomón Valenciano y don Miguel Benavides, a quienes los felicitames. Es digna de aplauso la brillante actitud del Inteligente Sacerdote don

Para mayor honra a laVir- Ricardo Salas por la magoi gen Santísima, vamos a dar fica composición de un Himalgunos datos acerca de los no dedicado a la Virgen de solemnes cultos religiosos Mercedes, y él la obsequió efectuados en esta ciudad, al personal del Centro Coral durante los días 27, 28, 29 de Heredia para que en esos 30 de setleambre y 1º de días de festejos religiosos lo

Desde las columnas de esy música; el 28 a las 9, pro viar nuestra sincera felicitación al compositor de dicho gen por la calle, y a conti Himno Presbitero don Ri-

> Asimismo, nos permitimos sista y celoso cura Presbite. ro Gregorio de J. Benavides éxitos obtenidos en este les

El tráfico en la Avenida Central se interrumpe

Debido a un desperfec. to en el carro Nº 10 que iba del Oeste con direccción al Este como a las 7 horas, se interrumpió varios minutos el tráfico.

Inmediatamente se die ron las respectivas órdenes por la auministración general de la Empresa y el defectuoso vehículo, fue remolcado para su composición en los talleres de la empresa.

DE VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

Obsequio Nº 11 - Favorecido: Francisco María Núñez

con el Contrato Nº 87

Testigos: Carlos Alvarez, Fer nando Cañas, A fonso Su-

S J Alvarez Quintero

L. PRIMEROS ENSAYOS Prólogo: Esgrima y amor. Bel lén, 12, principal: Gilito: La me-dia naranja: El tío de la flauta: Eperegrino : Las casas de cartón : La Reja: Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS La vida intima : El patio : Los

III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea : En idillo Las flores.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras: La casa de Garcia: Ala luz de la luna.

Hosteria La de Chica Garcia más centrico de la Ciudad, es la más popular y por ese es la más visitada - Precios sin competencia Visitela.

Libros en venta

A 6 5.00 el tomo empastado

JOSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA

NARANIO EN FLOR F PI y MARGALL CARTAS INTIMAS

LAS LUCHAS DE NUESTROS DIAS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, FÚSTICA (3 50 LAS CLASES JORNALERAS

0 0 75 T. FASSO LA JERUSALEN LIBERTADA

Libros para la venta

Se atlenden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó troamericano, y bajo el San loés de Costa Rica. Ventas al contado.

A & 3.50 el tomo

Procreación p udencial, Marie C. Stopes, (pasta) El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española) La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine) El alma de París (novela), E. Champsaur El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala. Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala

Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramon Pérez de Ayala. Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No-

Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómezde la Cerna Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset Espectador Nº 1, José Ortega y Gasset. La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez. E prestamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez. La tierra de todos (noveia), Vicente Blasco Ibáñez. Agricultura armonica (espectante, popular), Joaquín Costa La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa Politica hidraulica, Joaquin Costa Ei ideal de la vida, Robert W. Chambesr

Novelas, Joaquín Dicenta pasta La linea de fuego, Roberto W. Chambers La confesion de un hijo del siglo, Alfredo de Musset El Estado o la República, Platón, 2 tomos, Lea Atlantida, novela, Pedro Benoit & 7.00

El Antieristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00 E. Angel, cuentos, Gabriel Muó, pasta Paginas escogidas, Azorín, pasta

Pastorelas, Concha Espina La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al reves, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La suerra de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncour

Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt Marta Baraquin, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncurt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesao La Figuranta, León Frapié La dulzura de vivir, Marcela Tinayre La cordata celeste, Hugo Wast

La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta La vida en flor, (novela), Anatole France Baltazar, Anatole France La atmosfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00

Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, @ 7.60

La ddinâmica del pensamiento, W. W. Atkinson

@ 3.00 el tomo

El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet La lucha universal (filosofia científica), Félix Le Dantec Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F. Testa (cabeza) libro para jovenes, Pablo Mantegazza Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán Verba, Gabriel Alomar Novelas y novelistas, Andrenio En la Estepa, Máximo Gorki, pasta La angustia, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta Los Maias, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, @ 9.00 Tapices viejos, Eduardo Marquina Ensayos, Miguel Cané Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez. Discursos y Conferencias, Miguel Cané La Revolución Rusa, N. Tasin Li Programa de los Bolcheviques, Nicolas Bujarín El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin De la vida que pasa, Ramón Quesada La musa de los madriles, Antonio Casero De ordea del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta El mno y el adolescente, Miguel Petit, pasta El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga La noveia de las horas y de los dias, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Maximo Gorki, pasta Los caidos, Máximo Gorki, pasta Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomas Gordeiell, Máximo Gorki, pasta Tercetos (novelas), Luis Pirandello

¢ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

& 2.00 el tomo

Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde La hueiga (teatro) John Galsworthy Hacia las estreilas (teatro), Leonidas Andreiev Poumas dei hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercasty La petrona (aoveia), Dostoievski La igno ancia del Derecho, Joaquin Costa, pasta @ 2.00

d 1.50 el tomo

La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en . R Kropotkinousia), Mi Pistoria de las ideas morales, Paul Gille Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

LA HIJASTRA DEL AMOR, V DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms B. PEREZ GALDOS DONA PERFECTA

INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos MISERICORDIA

LA FONTANA DE ORO TRISTANA

Ostiones frescos traídos del Pacífico y ne latas — Aceite Salat, Jabon Sunlich, Betun Sinhola e innumerables demás artículos que doy con el 5 0/0 menos que los almacenes.

Vengan a mi establecimiento y veran la realidad

JORGE AUBERT

Esquina de la Azenida 12 y Calle 5-Lado de la Soledad, Pato Cojo

Esta nueva cantina ofrece sus servicios en el nuevo local esquina del SIGLO NUEVO

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguis de seda, paraguas de algodón, paragüas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos becho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde 6 8.00 hasta de 40 00 TENEMO 5 ALGO ESPECIAL 2 (13.00 para señora y a (12.00 para hombres.

·LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES Obras Nuevas

L CHEVRENIL -No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica..... 6 4 00 V. BLASCO IBANEZ .-- Novelas de la Costa Azul, Un tomo m. MARYAN -Lady Frida, novela, 1 tomo rústica..... R. del VALLE INCLAN. -Luces de Bohemia, novela dia-

logada, 1 tomo rústica..... MA CEL PREVOST. - Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo

J. FELIX de la PUENTE. -Herencia del Quijote, novela peruana, I tomo rústica..... DISTRIBUTE OF THE PROPERTY OF

de ARTURO

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillos, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame at telefono No. 799

Ico varas al Sur eel Palacio de Justicia-SAN José

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.